

2024-06-10

## Templo Mayor

Autor: F. Bartolomé

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-06-10/op272600>

CON SU resolución de inflar a Morena y dejarlo a un voto de la mayoría calificada en el Congreso de la Ciudad de México, el IECM sienta un grave precedente.

Y ES QUE, debido a la alta votación que obtuvieron, a los morenistas sólo les correspondían dos diputaciones plurinominales. Pero para no dejar fuera del presupuesto a personajes como Valentina Batres y Pedro Haces junior, la 4T se sacó literalmente de la manga un truco para abrirles hueco y dar una sobrerrepresentación.

RESULTA QUE ya una vez electos, varios diputados morenistas decidieron que ¡cambiaban de partido!, de esa forma (según ellos) Morena ya no había ganado tantas curules y tenía derecho a más plurinominales. ¡Qué tal!

EL PROBLEMA es que como candidatos fueron votados por una sigla, todavía ni toman posesión y ya están cambiando de escudo. Una cosa es rectificar y otra, muy distinta, tratar de engañar con esas chapuzas bajo el pretexto de ir en una coalición.

SI ESTA argumentación parece absurda, más absurdo resulta que el instituto electoral capitalino la valide. ¿Y el Tribunal Electoral? ¿Seguirá este truculento juego?

LA DECISIÓN de ir a fondo en la impugnación de la elección de Jalisco fue tomada en el cuarto de guerra de Claudia Sheinbaum y con el aval de la virtual Presidenta. De ahí que se comisionara a Mario Delgado para encabezar las protestas, porque alguien les dijo que tenían oportunidades de arrebatar el triunfo.

NO QUEDA claro qué ganan en Morena con la insistencia de poner en duda la elección para gobernador en Jalisco, que ganó el emecista Pablo Lemus, mientras que no son cuestionados los comicios que la coalición oficialista ganó haciéndose de dos senadurías de mayoría, la mitad del Congreso estatal y 45 municipios de 125 municipios.

RESULTA CURIOSO, por decirlo de alguna manera, que para los morenistas sólo son válidas las elecciones en las que ganaron sus candidatos, pero no en las que perdieron.

LO MÁS GRAVE es que además de que puedan ganar en tribunales lo que no resultó en las urnas, los arrebatos discursivos de Delgado y de la derrotada candidata Claudia Delgadillo han llevado a algunos de sus seguidores hasta a amenazar de muerte a la presidenta del instituto electoral, Paula Ramírez Höhne, quien pese a todo se mantuvo al frente del proceso y anoche le entregó la constancia de mayoría a Lemus.

LA PANISTA Libia Dennise García se convertirá en la primera gobernadora de Guanajuato, pero su triunfo en las elecciones estatales se dio en medio de un importante avance de Morena en lo que era el último bastión

panista.

CONTRA todo pronóstico los panistas perdieron la mayoría simple en el Congreso estatal y los guindas ganaron las dos senadurías de mayoría, quedándose con una de ellas Ricardo Sheffield. Como sea, Libia Dennise surfeó la ola guinda.